

L'ÉCHO

DU

CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

Revue Religieuse, Scientifique, Historique, Littéraire et Artistique.

Vol. VI.

Montréal (Bas-Canada), 4 Janvier 1864.

No. 1.

SOMMAIRE.—Avis important.—Chronique.—Chant de Bethléem (poésie), par le R. P. Faber.—Les Trappistes en Canada, par un collaborateur de l'*Echo*.—Lettre de H. L. Langevin, Ecr., M. P. P., sur les Trappistes du Township-Langevin.—Voyage à Québec (poésie), par P. D., l'un des collaborateurs de l'*Echo*.—La veille de Noël.—Sur la société.

AVIS IMPORTANT.

Joseph Royal, écr., abandonnant la rédaction de l'*Echo*, les fondateurs de cette publication, après s'être assuré le concours d'un bon nombre d'ecclésiastiques et de laïques distingués, préviennent les abonnés que l'*Echo* continuera de paraître le 1er et le 15 de chaque mois.

Afin de faciliter la plus grande circulation de ce recueil, uniquement entrepris dans le but de propager les bonnes doctrines parmi notre population Canadienne, les membres du comité de l'*Echo* ont cru, dans l'intérêt des familles et des maisons d'éducation, devoir réduire, pour l'avenir, le prix de l'abonnement à UNE PIASTRE par an, tout en conservant le même format et le même nombre de pages.

Le prochain numéro paraîtra le 15 janvier 1864.

Ceux qui recevront le présent numéro seront considérés comme abonnés, à moins qu'ils ne le renvoient immédiatement, avec le mot "refusé" et leurs noms et résidence.

Il faut s'adresser (*franco*, si c'est par lettre), pour tout ce qui concerne la Rédaction, à Achille Belle, écr., pour l'abonnement, etc., comme par le passé, à M. Eusèbe Sénécal, imprimeur et éditeur de l'*Echo*, No. 4, rue St. Vincent, Montréal.

CHRONIQUE.

Nous commençons cet article par nos souhaits de bonne année. Que tous ceux qui nous liront les reçoivent avec le plaisir et la cordialité que nous y mettons ! A tous, nous expri-

mons le désir sincère qu'ils soient heureux dans la sphère où la Providence les a placés. Nous faisons les vœux les plus ardents pour leur bonheur et leur prospérité.

L'*Echo du Cabinet de Lecture Paroissial*, étant retombé entre les mains de ses propriétaires, ceux-ci ont cru devoir en confier la rédaction à un comité composé, en partie, de membres du Cercle Littéraire. Ce comité, de son côté, s'est adjoint un grand nombre de collaborateurs distingués.

Il va sans dire que nous accepterons avec reconnaissance le concours de tous ceux qui ont à cœur le bien sous toutes ses formes.

L'*Echo* sera publié sous le contrôle immédiat de personnes dévouées et prudentes dont la mission inspire la confiance. Les communautés, les maisons d'éducation et les particuliers peuvent être certains que cette œuvre ne deviera jamais des principes de la religion et de l'honneur.

Nous voulons faire de l'*Echo* une revue attrayante, mais saine et offrant toutes les garanties désirables. Nous n'accusons pas le passé, qui avait bien ses mérites ; mais, nous désirons éloigner toute crainte pour l'avenir.

Animés de ces sentiments et nous dévouant de tout cœur à cette entreprise, nous espérons être accueillis avec bienveillance par tout le monde.

Maintenant, amis lecteurs, jetons un coup d'œil rapide sur l'année qui vient de finir.

Remarquons tout d'abord que l'an 1863 ne sera pas compté comme une ère de paix pour le monde. Les guerres acharnées et sanglantes qui ont été inaugurées ou continuées, les